

松中だより

令和7年7月18日発行
東松山市立松山中学校
校長 梶田 英司

《学校教育目標》○思いやりのある生徒 ○健康で明るい生徒 ○自ら学習する生徒

梅雨明け後に広がる青空は真夏の象徴です。午後に沸き立つ積乱雲に夕立を予想したのは、いつの頃だったのでしょうか、近頃は「発雷予報」や「記録的短時間大雨情報」が気になります。「夏は夜。月の頃は更なり。」と枕草子にあるように涼を味わえる夏の夜は遠い昔。それでも夏休みにしか味わえないものを楽しんでくれることを期待しています。



1 学期終業！ 自分を高める夏休みに！（終業式講話抜粋）

本日をもって第1学期の授業は終業です。

皆さんは今学期をどのように振り返ることができているでしょうか？

校長としては少しだけ嬉しいことがあったのでお知らせします。

時折、地域の方から皆さんの登下校の様子でお叱りをいただくことがあります。道路の斜め横断や並列歩行での車の往来に支障がある等です。

そんな中、私の耳に届いてきたのは、次の様な情報です。

「車で使いに出た時、横断歩道で待つ女の子に横断を譲ったところ、渡り終えた後に車に向かって深々とお辞儀してくれた。私が目にしたのは松中のたった一人の生徒かもしれないが、自分の中では『松山中は・・・』と高く評価し、会う人に話している。」



情報の提供者は私と住む地域を同じくし、私のことを幼少期からよく知るところご婦人です。ご婦人からすれば、自分の既知の者が地元の中学校の校長として勤めていること、昨年度来、新聞やテレビ等で幾度か松山中学校が取り上げられていたことから松中に対して一定のバイアスがかかって見てくれていたことも影響しているでしょうし、社交辞令であったことも否めません。

しかし、事実があったのなら嬉しいことです。このエピソードの女子生徒の行動の背後には、「非認知能力」が大きく影響しています。

例を挙げると、

- ◇話を聴かなければならない時にぼんやりしない自制心。
- ◇自分はよくやっている、役に立っているという自己効力感。
- ◇やらなければならないことをきちんとやる勤勉性。
- ◇失敗をのりこえて、まじめにコツコツ頑張るというやり抜く力。などです。

「非認知能力」
↓
意欲や姿勢など
数値では測りに
くい能力

全国的な学力調査に関する専門家会議の中で、

《「非認知スキル」は学力との相関関係がある。「非認知スキル」を高めることができれば、学力を一定程度押し上げる可能性がある》と見解が示されています。



次の8つの質問に1学期の非認知能力自己診断(「はい」「いいえ」)を試してみてください。

- ①ものごとを最後までやり遂げてうれしかったことがある。
- ②難しい問題でも、失敗を恐れなくて挑戦している。
- ③自分には、よいところがあると思う。
- ④友達の前で自分の考えや意見を発表することは得意だ。
- ⑤友達と話し合うとき、友達の話や意見を最後まで聞くことができる。
- ⑥友達と話し合うとき、友達の考えを受け止めて、自分の考えをもつことができる。
- ⑦学級会などの話し合いの活動で、自分とは異なる意見や少数意見の良さを生かしたり、折り合いを付けたりして話し合い、意見をまとめている。
- ⑧学級みんなで協力して何かをやり遂げ、うれしかったことがある。

何かしてもらったときに感謝の意を示すのも、点数や数値では測りにくい能力です。また、誰かに授けてもらえるものでもありません。以前は「心の問題」とか「個人の性格」とか言われていたことも、「非認知能力」という、いわば見えない学力と認識されました。

その点で本校生徒の「非認知能力」を高く評価してくれる人がいたことを嬉しく思った1学期でした。



明日からの夏季休業中には、なおのこと、自分で時間を管理したり、誘惑に対して我慢したりする「非認知能力」が問われます。意欲・姿勢・自制心・忍耐力・勤勉・やり抜く力を一層伸ばしてください。
最後に、もう一つだけ向き合っ欲しいことに触れます。それは、**命の尊さ**です。

私たちが今こうして生きているのは、綿々とながらされてきた「命のバトン」が今の自分に手渡されているからです。過去のご先祖様の誰か一人でも途中でバトンを落としていたら、今の自分は生まれてはいなかったのです。つまり、今生きている自分の命は、自分の命であるけれども自分だけのものではなく、自分を先祖としてくれる未来の人のためのものでもあるのです。だから**自分勝手に傷つけたり粗末にはしてはいけない大切なもの**であることも理解してください。



皆さん、どうぞ、安全で有意義な夏休みを過ごしてください。そして、一回り成長を遂げた皆さんと2学期の始業式で会えることを大いに楽しみにしています。



学校閉庁日（本年度は8月9日～17日）

夏期休業中の8月10日～16日までの間は学校閉庁日です。今年は、その前後の8月9日(土)と17日(日)を含めた間は、原則校内に教職員がおりません。緊急の場合は、東松山市教育委員会学校教育課(代表:0493-23-2221)へお願いします。

自分を守ろう！

感染症

例年、2学期の開始当初は感染症の罹患者が増加傾向にあります。それにより、予定されていた行事の公開を断念することもありました。

家族旅行等楽しいことも多い中、8月後半には、**感染防止**(手洗い・うがい・密を避ける)にご家族でもご協力ください。

特に合唱に関しては、**感染**が広がりやすい学習です。充実した学習保障のためにもご家庭でのご協力が不可欠です。

交通安全

令和5年4月から法律により自転車乗車時のヘルメットの着用が努力義務化されています。また、来年4月からは、自転車の交通違反に対して反則金の納付を通告し、納めれば刑事罰が科されない、いわゆる「青切符」による取締りが導入されると報道されました。放課後等に散見される生徒の自転車乗車の様子からは、

- ▲携帯電話の「ながら運転」 12,000円
- ▲逆走や歩道走行 6,000円
- ▲一時不停止 5,000円
- ▲傘さし・イヤフォン 5,000円
- ▲並進禁止違反 3,000円 などが想像できます。今夏は法令遵守での自転車利用を強く心がけましょう。

不審者

夏季休業中は、子供を狙った不審者が出やすい時期です。自分の身を自分で守りましょう。

- ◇できるだけ、ひとりで行動しない
- ◇明るい通りや人通りのある場所を歩く
- ◇防犯ブザーなどを携帯する
- ◇見知らぬ人の誘いに応じない(SNS等を含む)

▼万が一、不審者被害に遭ったら……

◇すぐに大声で助けを呼んでください。

◇すぐに「110番」に通報することが大切です。

その場で、「110番」をすることが大切です。「110番」の通報は、県警本部の通信指令室につながり、無線指令をうけた警察官が、すぐに現場に急行するようになっています。なるべく早い「110番」が、不審者を検挙することにつながります。

9月の主な行事

二学期

1	月	始業式 避難訓練	17	水	
2	火	短縮(月1～3)	18	木	合唱練習 前日準備(金456合唱・準備)
3	水	給食開始	19	金	松中フェス ふれあいデー
4	木	金曜日時間割 3年生学力テスト	20	土	
5	金	木曜日時間割	21	日	
6	土		22	月	体育祭選手決め
7	日	PTA除草作業	23	火	秋分の日
8	月		24	水	新人大会比企地区予選会(球技・武道)
9	火		25	木	新人大会比企地区予選会(球技・武道)
10	水	新人大会比企地区予選会(陸上)	26	金	新人大会比企地区予選会(球技・武道)
11	木	生徒会専門委員会	27	土	新人大会比企地区予選会(球技・武道)
12	金		28	日	
13	土		29	月	火曜日時間割 後期教育実習開始(10/17まで)
14	日		30	火	月曜日時間割 3年生学力テスト
15	月	敬老の日			
16	火	新人大会比企準備会(火12346)			